

VILLES MORTES AU CANAL DE SUZ

(SUITE DE LA PREMIERE PAGE)

Maisons de bois
Du navire qui arrive, lorsqu'on navigue dans les eaux côtières jaunâtres du Nil, on voit d'abord la côte plate consistant en basses dunes de sable.
Dans le port principal, au bassin « Ismail », aboutit la rue « Schari Sultan Hussein ».
C'est là qu'en temps de paix le dépôt allemand de charbon avait ses bureaux.
Au bassin « Ismail » faisaient escale les gros vapeurs allemands de l'Asie orientale, de la « Norddeutscher Lloyd », et les paquebots de la ligne Woermann, qui, en trois mois, faisaient le tour de l'Afrique.
Sur le bord ouest s'étend la propre ville de Port-Saïd.
Son plan avec ses rues droites, ses croissants à angles droits, offre — au point de vue urbanistique — peu de fantaisie.
Le charme particulier de ce port réside dans la construction spéciale des maisons et la vie multicolore de la rue.
Les maisons de deux à trois étages, sont presque exclusivement construites en bois.
Sur leurs larges vérandas qui font le tour des étages, et sont protégées par minces balustrades de bois, se déroule toute la vie dans le fraîcheur du soir.
Elles donnent à la ville un caractère colonial improvisé et forment le cadre des continuels allées et venues, et des apparitions constamment changeantes de cette ville, port de mer où se rencontrent l'Orient et l'Occident.
Dans les grands magasins de la rue du Canal, on trouve à côté des produits européens, de magnifiques sculptures en bois d'ébène des Indes, des objets en ivoire du Soudan, des notes tricotées de Syrie.
Des sales cafés circulent des camelots de tous les Pays imaginaires, discours de bonne aventure, hindous, prestidigitateurs égyptiens, jongleurs d'Extrême-Orient, tandis que les Nubiens, à peau noire et à chemise blanche, servent le café oriental, dans des petites tasses décorées d'anses.
Les effets de la guerre
La vigilance des forces italiennes de mer et de l'air a paralysé complètement la vie de Port-Saïd.
Les autorités militaires anglaises, qui occupent les ports d'Alexandrie et de Suze, dans des buts exclusivement militaires, ont désigné Port-Saïd comme port d'approvisionnement pour le Pays et l'Armée.
Les jours passent cependant sans qu'un navire jette l'ancre dans le port.
Les hôtels sont fermés. Les maisons de commerce se meurent lentement.
La population est sans travail ou évacuée, et destinée à augmenter encore le nombre des « hématites » qui errent à l'état de mendiants.
Ils doivent, comme leurs coreligionnaires, attendre dans le Delta ou le Désert occidental, que leur ville se ranime à une nouvelle vie, lorsque le Canal de Suze ne sera plus réservé, mais remplira sa mission des Peuples.

Un camp de concentration au canal de Suez

On apprend maintenant que le personnel italien de la Société du Canal de Suez, comprenant 60 employés et environ 1.000 ouvriers, a été interné par les Anglais dès l'entrée en guerre de l'Italie, dans un camp de concentration aménagé entre les réservoirs de carburants et un dépôt de munitions.
La proposition écrite du représentant de la Croix-Rouge internationale en Egypte, Wauthier, au près des autorités militaires anglaises, n'a eu aucun succès.

LA BATAILLE DE NARVIK A EU SON ÉPILOGUE AUX COMMUNES

(SUITE DE LA PREMIERE PAGE)

Stokes a été documenté par le capitaine de vaisseau Dower, qui vient de rentrer d'une expédition navale. Celui-ci lui a déclaré que le plus vif moment de la guerre maritime avait été conduit en Norvège ; lui-même a déjà écrit à ce sujet au ministère de la Marine.
L'expédition de Narvik a été secrètement décidée, que les officiers supérieurs n'en ont su qu'au moment où elle se passait.
M. Alexander a déclaré, toujours selon le correspondant du journal suédois, qu'il n'était pas disposé à discuter cette affaire et que par conséquent il priait le Parlement de se contenter d'accorder sa confiance au Gouvernement.

UNE NOUVELLE LAMPE DE POCHE EN HOLLANDE

On mande de Bruxelles : Une grande usine hollandaise a commencé la fabrication en gros de lampes de poche qui n'éclairaient que lorsqu'elles sont tenues au sol. Par un mécanisme ingénieux, la lampe s'éteint dès qu'elle quitte la position horizontale.

LE DISCOURS DU CHANCELIER HITLER

(SUITE DE LA PREMIERE PAGE)

« Nous avons assisté à ce spectacle où les Etats rattachés à l'orbite allemande, sous leurs signes monétaires, tandis que nous, pays libéré de l'or, nous maintenons solidement notre monnaie.
« Quelques autres pays ont drainé l'or et l'ont emmené, et aujourd'hui le monde est menacé de devoir renoncer à ce qui est complètement inutile.
« Cette réalité peut devenir dangereuse pour ceux qui considèrent l'or comme un élément de leur combat et l'ont toujours exploité comme tel ».
L'assaut international donné contre la nouvelle Allemagne
Le Führer s'est référé ensuite à l'assaut international qui, tant à l'intérieur qu'à l'extérieur, avait commencé contre la nouvelle Allemagne ; cette lutte, c'était la provocation à la révolution à l'intérieur et l'encerclement à l'extérieur.
Tout cela a conduit, a déclaré le Führer, à un résultat analogue à celui de toutes les tentatives précédentes à l'intérieur. Toute tentative de mobiliser contre nous, par des traités et des conventions, a eu uniquement comme conséquence que j'ai toujours fait accroître un peu plus les armements.
J'étais fermement résolu à ripaquer le tout pour le tout.
La lutte se poursuivait impitoyablement dans le but de jeter par terre les traités de Versailles.
En même temps, je mets la paix comme objectif de rester en paix. Je voulais rétablir les relations amicales les plus étroites avec l'Angleterre.
Je voulais les mêmes rapports avec l'Italie. Je songeai ensuite au Japon dont les intérêts pouvaient coïncider avec les nôtres.
En ce qui concerne l'Italie, ces efforts ont été couronnés de succès, grâce à l'intervention générale de l'homme qui a créé le fascisme. Cela a finalement réussi avec le Japon, mais à malheureusement échoué avec l'Angleterre. Ce n'a pas été notre faute, bien au contraire. J'ai jusqu'au dernier moment, même encore peu de jours avant que n'éclatât la guerre, tenté de réaliser mes anciennes vues de politique.
J'ai à ce moment présenté à l'ambassadeur britannique les offres les plus larges.
Le peuple allemand n'éprouvait aucun ressentiment pour l'Angleterre
Ceux qui étaient intéressés à la guerre intriguaient depuis des années.
Aucun doute ne pouvait subsister qu'ils lanceraient un jour le peuple britannique dans la rage et la haine pour l'Allemagne, tandis qu'inversement le peuple allemand n'éprouvait aucun ressentiment pour l'Angleterre.
En 1938-39 et notamment au cours d'un discours à Saarbrück, j'ai fait comprendre que cela ne pouvait continuer.
Vint le moment, continua le Führer, où la question qui se posait n'était plus de savoir si la guerre pouvait être évitée mais si on pouvait encore continuer la guerre, deux ou trois ans et ce au prix de lourdes humiliations allemandes.
Quand je me suis rendu compte que l'Angleterre ne voulait que gagner du temps, quelle était devenue sa politique, j'ai décidé de la guerre, je n'ai eu qu'un seul désir : si les Anglais étaient déjà résolus à faire la guerre, que je la vivais encore. Car je sais que le peuple allemand n'aurait jamais dans la lutte la plus dure qui fut jamais imposée au peuple allemand, je ne me figure pas seulement que je suis l'homme le plus dur que le peuple allemand a eu depuis des siècles, mais le possédant également la plus grande autorité.
Avant tout, je crois à mon succès et, à mon succès inconditionnel. J'ai la ferme conviction que cette guerre se terminera autrement que celle que j'ai menée et son temps à l'intérieur.
La Providence m'a guidé jusqu'à présent
Je suis convaincu que la Providence m'a guidé jusqu'à présent et a écarté de mon chemin tous les obstacles afin de me permettre de conduire cette lutte du peuple allemand.

Une allocution de M. A. Rosenberg

Munich, 9. — A l'occasion de l'inauguration de l'exposition locale des « Gloires allemandes », M. Alfred Rosenberg, Reichsleiter, a prononcé un discours au vingt sixième de l'attention sur le mouvement national-socialiste était appelé à transformer l'héritage des plus grands d'entre les Allemands et à le transmettre aux générations futures comme une force de valeur historique.
« La force du souvenir », déclara Rosenberg, devant cette exposition, même si celle-ci n'a pu comprendre toute l'histoire allemande dans toutes ses hauteurs et dans toutes ses profondeurs, entre dans les luttes directes pour la transformation et la transfiguration de notre temps et dans la lutte de l'Empire grand-allemand pour conquérir la position qui lui revient dans le monde. Tradition et temps présents se rejoignent actuellement d'une façon plus dramatique que jamais en une seule grande unité. C'est à ce but que vise cette Exposition des « Gloires allemandes ».

Un convoi de prisonniers blessés ou malades est arrivé en France

Vichy, 9. — Un train sanitaire venant de Constantinople et rapatriant des prisonniers blessés ou malades est arrivé hier après-midi en gare de Clermont-Ferrand. On estime que la plupart des rapatriés pourront être démobilités dès qu'ils auront reçu les soins que nécessite leur état de santé.
Il est à noter que ce convoi est le premier convoi de blessés et de malades prisonniers venant d'Allemagne via la Suisse. D'autres évacuations d'Allemagne suivront à des dates qui n'ont pas encore été fixées et se feront sur d'autres villes de la zone libre, Marseille, Pau, Perpignan, etc.

Le « crépuscule des Juifs » en Europe

Berlin, 9. — Dans un intéressant article, publié par divers journaux allemands, le docteur Suendermann déclare que le « Crépuscule des Juifs en Europe est venu ».
Suendermann fait d'abord un historique de la naissance du problème juif en Europe, depuis que, il y a 2.000 ans, les Juifs, à la file des Juifs, ont pénétré dans les pays de l'Europe centrale.
Suendermann écrit encore : « La déclaration de cette guerre est la dernière victoire de la juiverie en Europe. Les peuples ont appris à voir clair. Nous constatons actuellement comment les Etats, l'un après l'autre, prennent des mesures en vue de se libérer du joug juif. La route est tracée, les esprits sont réveillés et le temps approche où cette invasion millénaire et si perspicace des bêtards Juifs ne sera plus, au sein des peuples de l'Europe, qu'un mauvais souvenir ».

Les Juifs qui ont quitté la Belgique ne peuvent plus y rentrer

La radio allemande annonce que les Juifs belges qui ont quitté la Belgique après l'armistice et qui n'ont pas encore rejoint leur ancien domicile n'ont pas le droit de rentrer en Belgique.
Une éloquente statistique
Bruxelles, 9. — L'ordonnance du général von Falkenhayn, commandant des troupes allemandes en Belgique et dans la France du Nord, pour exclure les Juifs de la vie publique est entrée en vigueur mercredi.
En 1938, M. Jaspars, ministre belge de la Justice, affirmait à la Chambre que les Juifs étaient au nombre de 120.000 en Belgique. La statistique qui suit exprime éloquentement l'empresse des Juifs sur le commerce et l'industrie belges. De 1938 à 1939, la pénétration juive dans le commerce et la représentation industrielle a passé de 16 à 61 %. Dans le commerce des meubles, de 26 à 38,2 %, dans le commerce des vêtements, de 4,8 à 19,5 %, dans le commerce des articles de papeterie, de 1,8 à 12,8 %, dans le commerce d'importation, de 28 à 67 % ; dans le domaine de l'importation de la laine et du coton, le pourcentage juif a augmenté en six ans de 9,5 à 31 %.
Quant à l'industrie des diamants, si importante pour la Belgique elle-même, elle a passé aux mains des Juifs dans une proportion de 85 %.

150.000 Juifs à Paris

D'après le « Matin », le nombre de Juifs résidant à Paris et ses environs est évalué à 150.000.
Aujourd'hui : saint Martin, Demain : saint René.

INAUGURATION A MUNICH DE L'EXPOSITION DES « GLOIRES ALLEMANDES »

(SUITE DE LA PREMIERE PAGE)

Pour garantir la sécurité de ces transactions, les peines qui frappent l'émetteur d'un chèque sans provision sont aggravées. Mais en même temps, on a voulu développer des pratiques déjà existantes, mais trop timidement utilisées dans notre pays, le ministre secrétaire d'Etat aux finances a entendu innover dans le mode de règlement des dépenses publiques de travaux et de fournitures. Désormais l'Etat recourra lui-même au procédé de crédit dont il a toujours cherché à développer l'usage dans le domaine commercial.
Il s'agit surtout des dépenses les plus importantes, c'est-à-dire les dépenses de travaux et de fournitures.
Le gouvernement fixe les conditions d'application des nouvelles mesures, de telle sorte que les intéressés ne puissent pas se trouver lésés.
Le règlement par traite
En premier lieu, le règlement par traite sera appliqué aux marchés à venir. Rien ne change au mode de règlement des contrats déjà passés.
D'autre part, c'est au maximum la moitié de la somme due que le créancier recevra sous forme de traites. L'opération de crédit pour laquelle son concours sera demandé ne sera effectuée nullement sur la totalité de la somme due. Aussi bien s'agit-il d'un crédit à court terme, les dépenses dans la même proportion par le moyen des traites qui lui ont été remises.
Enfin et surtout les traites seront libérées sur le crédit National, régulièrement contrôlés par cet établissement. Elles seront essentiellement mobilisables et, pour couvrir les frais de cette mobilisation éventuelle, elles seront affectées au compte de traites, mais n'ont d'effet que jusqu'à échéance des effets qui leur auront été remis afin de leur sera attaché.
Le champ d'application du système d'abord limité aux travaux de 50.000 fr. et aux fournitures de moins de 200.000 fr., va être progressivement étendu.
Le système du financement par traites s'insère dans un ensemble de mesures destinées à faciliter la production et le crédit. L'objet de cette innovation est économique plus que financier. Les entreprises ne resteront pas sans emploi. Les traites, automatiquement, permettront de les investir à court terme, de les mobiliser, de les faire servir à l'exécution des grands travaux à la charge de l'Etat, au financement des entreprises d'intérêt public.

« NOUS DEVONS SAUVEGARDER LE POUVOIR D'ACHAT »

A déclaré M. Bouthillier, Ministre-Secrétaire d'Etat aux Finances

Vichy, 9. — « La valeur du franc à l'heure actuelle, a dit M. Bouthillier, ministre secrétaire d'Etat aux Finances, est consolidée par de récents accords commerciaux conclus avec les Etats voisins. En ce qui concerne l'aspect du pouvoir d'achat que nous devons nous attacher, c'est pourquoi, parmi les difficultés que nous devons résoudre, celle de l'entretien de son attention : celui du ravitaillement et celui des transports.
« Les finances et les monnaies doivent être faites pour le pays ; le Maréchal Pétain l'a dit dans son dernier discours, l'application à son temps, ce temps est révolu. Nous ne doutons pas que les mesures prises pourront faciliter l'assainissement des marchés monétaires, mais à protéger les Français les moins fortunés et à leur permettre d'acheter les marchandises dont ils ont besoin.
« La masse des billets, a continué M. Bouthillier, est de beaucoup supérieure aux capacités de production et d'achat des Français ; elle a toujours tendance à augmenter, et c'est cette tendance que nous devons freiner. L'Etat contrôlera directement désormais les groupements et comités professionnels du commerce et de l'industrie, l'exportation des matières premières ou des produits industriels et agricoles ; ces organismes ont, en effet, l'autorisation de prélever des taxes destinées à couvrir les frais de contrôle et de toute redevance compensatrice afin d'opérer la régulation des prix ».

LA GUERRE SUR L'ANGLETERRE

(SUITE DE LA PREMIERE PAGE)

A titre d'exemple, une bombe à grande puissance explosive a atteint l'usine de la Compagnie de Brinon au moment même où un train palier devait prendre le départ. D'autres bombes jetées au cours de cette même attaque avaient également touché la voie. Des cas de ce genre se produisent fréquemment et rendent plus difficile une prompte distribution du courrier.
Six destroyers cédés par les U.S.A. coulés
Le New-York Herald Tribune annonce que six destroyers américains cédés à l'Angleterre ont été coulés jusqu'à présent : deux par l'aviation allemande et quatre par des attaques contre les convois britanniques.
Le premier groupe de ces destroyers a échappé de justesse aux torpilles d'un sous-marin peu avant son arrivée en Angleterre.

19 victimes dans une collision d'avions au Brésil

Un avion de transport appartenant à une ligne aérienne brésilienne se est entré en collision peu après avoir décollé de Sao-Paulo, avec un appareil appartenant à une compagnie pétrolière. Les deux appareils se sont écrasés au sol. On compte dix-neuf victimes. Parmi les dix-huit personnes qui étaient à bord de l'avion commercial et qui ont péri se trouvaient le ministre de Cuba au Brésil, M. Alphonso-Fernandez-Capa, et le savant brésilien Evandro Cagas.

Une tour antiaérienne pour le Pape

Après les menaces anglaises de bombarder Rome, de nouvelles mesures antiaériennes ont été prises dans la Cité du Vatican.
Entre autres, un nouvel abri, pour le pape et le Collège cardinal, sera aménagé dans une tour massive

LE CONFLIT ITALO-GREC SALONIQUE EST PRESQUE DESERTE

(SUITE DE LA PREMIERE PAGE)

Salonique, 9. — Le journal italien « La Sera » écrit les détails intéressants suivants à propos de la situation à Salonique :
« Toute la colonne yougoslave a quitté Salonique aujourd'hui. La nervosité et l'émotion est à son comble dans le plus grand port de la Grèce.
La ville est presque entièrement déserte.
Une affiche signée par le Président d'Etat, Metaxas a été placardée dans toute la ville, enjoignant de réduire au silence par tous les moyens ceux qui doutent de la victoire de la Grèce.
Le général Politis, commandant de la troisième armée de Salonique, a promulgué un décret interdisant les réunions de plus de trois personnes. Seront passibles de peines sévères, les personnes en possession d'armes, même si elles sont munies d'un permis de port d'arme.
Les vivres se raréfient. La viande qui est importée en ordre principal de la Turquie, ne parvient plus jusqu'en Grèce, de sorte qu'il n'en est plus vendu que pendant un jour de la semaine, et cela jusqu'à épuisement des stocks.
Le bombardement de Monastir
Dans les milieux autorisés italiens on proteste de nouveau contre les faits brutaux toujours répétés à propos du prétendu bombardement de Monastir par les avions italiens, bombardement, dit-on à Rome, qui ne peut être imputé qu'à des pilotes de la R.A.F.

Les Ministères grecs à l'Hôtel

Une information italienne annonce qu'Athènes, la première décision du Conseil des Ministres a été de transférer les ministères dans l'Hôtel « Grande-Bretagne » à Athènes, cet hôtel étant le seul possédant à Athènes de solides abris anti-aériens.
Il est à remarquer que cet hôtel est également le siège de toutes les missions britanniques à Athènes.

Mines flottantes sur la côte de l'Adriatique

La navigation côtière nocturne yougoslave a dû être interrompue par suite du danger des mines flottantes.
La navigation côtière ne se fait plus que de jour.

LE GRAVE ACCIDENT DE DENAIN

(SUITE DE LA PREMIERE PAGE)

Les blessés
Le pire est peut-être produit. Il n'y avait que deux blessés certains sérieusement. En voici la liste : Cartignies Noël, 16 ans, débâtlure, 31 cité Napoléon ; Huck Louis, 24 ans, chargé, 24 imp. de la Meuse ; Sobczak Pierre, 50 ans, mineur, 45 allées de la République ; Leger, 40 ans, mineur, 18 rue E. Zola ; Kaurosky Henri, 50 ans, portier, 8 rue d'Enghien ; Mochez Arthur, 41 ans, portier, 65 Bd de la République ; Colin Henri, 40 ans, portier, 33 Q. Villars ; Des Georges, 38 ans, raucheur, 18 Q. Périer.
Ces huit blessés qui portaient diverses fractures des membres inférieurs, ont été transportés immédiatement à l'Hôtel-Dieu à Valenciennes.

« NOUS DEVONS SAUVEGARDER LE POUVOIR D'ACHAT »

A déclaré M. Bouthillier, Ministre-Secrétaire d'Etat aux Finances

Vichy, 9. — « La valeur du franc à l'heure actuelle, a dit M. Bouthillier, ministre secrétaire d'Etat aux Finances, est consolidée par de récents accords commerciaux conclus avec les Etats voisins. En ce qui concerne l'aspect du pouvoir d'achat que nous devons nous attacher, c'est pourquoi, parmi les difficultés que nous devons résoudre, celle de l'entretien de son attention : celui du ravitaillement et celui des transports.
« Les finances et les monnaies doivent être faites pour le pays ; le Maréchal Pétain l'a dit dans son dernier discours, l'application à son temps, ce temps est révolu. Nous ne doutons pas que les mesures prises pourront faciliter l'assainissement des marchés monétaires, mais à protéger les Français les moins fortunés et à leur permettre d'acheter les marchandises dont ils ont besoin.
« La masse des billets, a continué M. Bouthillier, est de beaucoup supérieure aux capacités de production et d'achat des Français ; elle a toujours tendance à augmenter, et c'est cette tendance que nous devons freiner. L'Etat contrôlera directement désormais les groupements et comités professionnels du commerce et de l'industrie, l'exportation des matières premières ou des produits industriels et agricoles ; ces organismes ont, en effet, l'autorisation de prélever des taxes destinées à couvrir les frais de contrôle et de toute redevance compensatrice afin d'opérer la régulation des prix ».

LA GUERRE SUR L'ANGLETERRE

(SUITE DE LA PREMIERE PAGE)

A titre d'exemple, une bombe à grande puissance explosive a atteint l'usine de la Compagnie de Brinon au moment même où un train palier devait prendre le départ. D'autres bombes jetées au cours de cette même attaque avaient également touché la voie. Des cas de ce genre se produisent fréquemment et rendent plus difficile une prompte distribution du courrier.
Six destroyers cédés par les U.S.A. coulés
Le New-York Herald Tribune annonce que six destroyers américains cédés à l'Angleterre ont été coulés jusqu'à présent : deux par l'aviation allemande et quatre par des attaques contre les convois britanniques.
Le premier groupe de ces destroyers a échappé de justesse aux torpilles d'un sous-marin peu avant son arrivée en Angleterre.

19 victimes dans une collision d'avions au Brésil

Un avion de transport appartenant à une ligne aérienne brésilienne se est entré en collision peu après avoir décollé de Sao-Paulo, avec un appareil appartenant à une compagnie pétrolière. Les deux appareils se sont écrasés au sol. On compte dix-neuf victimes. Parmi les dix-huit personnes qui étaient à bord de l'avion commercial et qui ont péri se trouvaient le ministre de Cuba au Brésil, M. Alphonso-Fernandez-Capa, et le savant brésilien Evandro Cagas.

Une tour antiaérienne pour le Pape

Après les menaces anglaises de bombarder Rome, de nouvelles mesures antiaériennes ont été prises dans la Cité du Vatican.
Entre autres, un nouvel abri, pour le pape et le Collège cardinal, sera aménagé dans une tour massive

LE CONFLIT ITALO-GREC SALONIQUE EST PRESQUE DESERTE

(SUITE DE LA PREMIERE PAGE)

Salonique, 9. — Le journal italien « La Sera » écrit les détails intéressants suivants à propos de la situation à Salonique :
« Toute la colonne yougoslave a quitté Salonique aujourd'hui. La nervosité et l'émotion est à son comble dans le plus grand port de la Grèce.
La ville est presque entièrement déserte.
Une affiche signée par le Président d'Etat, Metaxas a été placardée dans toute la ville, enjoignant de réduire au silence par tous les moyens ceux qui doutent de la victoire de la Grèce.
Le général Politis, commandant de la troisième armée de Salonique, a promulgué un décret interdisant les réunions de plus de trois personnes. Seront passibles de peines sévères, les personnes en possession d'armes, même si elles sont munies d'un permis de port d'arme.
Les vivres se raréfient. La viande qui est importée en ordre principal de la Turquie, ne parvient plus jusqu'en Grèce, de sorte qu'il n'en est plus vendu que pendant un jour de la semaine, et cela jusqu'à épuisement des stocks.
Le bombardement de Monastir
Dans les milieux autorisés italiens on proteste de nouveau contre les faits brutaux toujours répétés à propos du prétendu bombardement de Monastir par les avions italiens, bombardement, dit-on à Rome, qui ne peut être imputé qu'à des pilotes de la R.A.F.

Les Ministères grecs à l'Hôtel

Une information italienne annonce qu'Athènes, la première décision du Conseil des Ministres a été de transférer les ministères dans l'Hôtel « Grande-Bretagne » à Athènes, cet hôtel étant le seul possédant à Athènes de solides abris anti-aériens.
Il est à remarquer que cet hôtel est également le siège de toutes les missions britanniques à Athènes.

Mines flottantes sur la côte de l'Adriatique

La navigation côtière nocturne yougoslave a dû être interrompue par suite du danger des mines flottantes.
La navigation côtière ne se fait plus que de jour.

LE GRAVE ACCIDENT DE DENAIN

(SUITE DE LA PREMIERE PAGE)

Les blessés
Le pire est peut-être produit. Il n'y avait que deux blessés certains sérieusement. En voici la liste : Cartignies Noël, 16 ans, débâtlure, 31 cité Napoléon ; Huck Louis, 24 ans, chargé, 24 imp. de la Meuse ; Sobczak Pierre, 50 ans, mineur, 45 allées de la République ; Leger, 40 ans, mineur, 18 rue E. Zola ; Kaurosky Henri, 50 ans, portier, 8 rue d'Enghien ; Mochez Arthur, 41 ans, portier, 65 Bd de la République ; Colin Henri, 40 ans, portier, 33 Q. Villars ; Des Georges, 38 ans, raucheur, 18 Q. Périer.
Ces huit blessés qui portaient diverses fractures des membres inférieurs, ont été transportés immédiatement à l'Hôtel-Dieu à Valenciennes.

« NOUS DEVONS SAUVEGARDER LE POUVOIR D'ACHAT »

A déclaré M. Bouthillier, Ministre-Secrétaire d'Etat aux Finances

Vichy, 9. — « La valeur du franc à l'heure actuelle, a dit M. Bouthillier, ministre secrétaire d'Etat aux Finances, est consolidée par de récents accords commerciaux conclus avec les Etats voisins. En ce qui concerne l'aspect du pouvoir d'achat que nous devons nous attacher, c'est pourquoi, parmi les difficultés que nous devons résoudre, celle de l'entretien de son attention : celui du ravitaillement et celui des transports.
« Les finances et les monnaies doivent être faites pour le pays ; le Maréchal Pétain l'a dit dans son dernier discours, l'application à son temps, ce temps est révolu. Nous ne doutons pas que les mesures prises pourront faciliter l'assainissement des marchés monétaires, mais à protéger les Français les moins fortunés et à leur permettre d'acheter les marchandises dont ils ont besoin.
« La masse des billets, a continué M. Bouthillier, est de beaucoup supérieure aux capacités de production et d'achat des Français ; elle a toujours tendance à augmenter, et c'est cette tendance que nous devons freiner. L'Etat contrôlera directement désormais les groupements et comités professionnels du commerce et de l'industrie, l'exportation des matières premières ou des produits industriels et agricoles ; ces organismes ont, en effet, l'autorisation de prélever des taxes destinées à couvrir les frais de contrôle et de toute redevance compensatrice afin d'opérer la régulation des prix ».

LA GUERRE SUR L'ANGLETERRE

(SUITE DE LA PREMIERE PAGE)

A titre d'exemple, une bombe à grande puissance explosive a atteint l'usine de la Compagnie de Brinon au moment même où un train palier devait prendre le départ. D'autres bombes jetées au cours de cette même attaque avaient également touché la voie. Des cas de ce genre se produisent fréquemment et rendent plus difficile une prompte distribution du courrier.
Six destroyers cédés par les U.S.A. coulés
Le New-York Herald Tribune annonce que six destroyers américains cédés à l'Angleterre ont été coulés jusqu'à présent : deux par l'aviation allemande et quatre par des attaques contre les convois britanniques.
Le premier groupe de ces destroyers a échappé de justesse aux torpilles d'un sous-marin peu avant son arrivée en Angleterre.

19 victimes dans une collision d'avions au Brésil

Un avion de transport appartenant à une ligne aérienne brésilienne se est entré en collision peu après avoir décollé de Sao-Paulo, avec un appareil appartenant à une compagnie pétrolière. Les deux appareils se sont écrasés au sol. On compte dix-neuf victimes. Parmi les dix-huit personnes qui étaient à bord de l'avion commercial et qui ont péri se trouvaient le ministre de Cuba au Brésil, M. Alphonso-Fernandez-Capa, et le savant brésilien Evandro Cagas.

Une tour antiaérienne pour le Pape

Après les menaces anglaises de bombarder Rome, de nouvelles mesures antiaériennes ont été prises dans la Cité du Vatican.
Entre autres, un nouvel abri, pour le pape et le Collège cardinal, sera aménagé dans une tour massive

LE ROLE D'ALEXIS LÉGER

(SUITE DE LA PREMIERE PAGE)

C'est ainsi qu'il fut amené la publication prématurée du plan Bonaventura de 1933, par l'intermédiaire d'un de ses séides journalistiques, « Perlinax », ce qui amena le début de la tension dans les relations franco-italiennes.
« Lorsque Georges Bonnet était aux affaires étrangères, poursuivit « Interfrance », il fut constamment influencé et contrecarré par son secrétaire général, M. Joseph Elle-Bols, alors rédacteur en chef du « Petit Parisien », rendit journellement visite à Léger, mais en ayant soin d'éviter tout contact avec le ministre des Affaires étrangères ».
« M. Bols se rendait ensuite chez Daladier. Comme Daladier voyait régulièrement Léger jusque deux fois par jour parfois, il était également complètement sous l'influence de ce dernier.
Léger tendait un filet d'intrigues
« Autour des ministres qui étaient hostiles à la politique, Léger tendait un filet d'intrigues. Un moment déterminé, il se trouvait dans la presse des actions violentes ou sournoises, des campagnes volées. Il disposait dans ce but de « Perlinax », de l'inefficace Geneviève Tabouis et de Buré.
« Léger lui passait des informations ou des directives personnelles qui devaient servir à l'habileté dans la presse de donner un caractère sensationnel à leurs écrits, et d'être ainsi son influence sur le pays.
« Pendant les derniers jours de la paix au début de novembre 1939, poursuivit « Interfrance », M. Georges Bonnet fit appeler Léger pour le prier de ne pas le contrecarrer auprès de Daladier qu'il voulait gagner à la proposition de Mussolini d'avoir recours à une conférence.
« La-dessus, Bonnet se rendit chez Daladier et obtint de ce dernier son appui au prochain Conseil des ministres.
« Cette promesse ne fut pas tenue. Car M. Daladier avait été ardemment travaillé par des démarches pressantes de l'ambassadeur de Pologne et par le représentant d'une grande puissance neutre, M. Bullitt. Il avait reçu des « tuyaux » de ce genre de Léger.
« On fit en outre comprendre au Premier Ministre hésitant qu'il n'avait rien à craindre d'une guerre car le régime national-socialiste ne serait pas en état d'offrir une résistance sérieuse.
« Interfrance » termine en déclarant que l'ambassadeur de Brinon a récemment parlé dans une déclaration à la presse des informations fausses et des mauvais conseils que ce milieu caractérisé par les noms de Bullitt et Lakaczevic transmettait principalement à Daladier et au Gouvernement français. Ainsi que le montrent ces révélations, Léger n'a pas joué un rôle moins néfaste dans ce milieu ».

LE CRIME DE SAINT-MARTIN SUR-ÉCAILLON

Le jeune bandit est confronté avec un jeune camarade

Samedi après-midi, M. Bouchon, juge d'instruction, faisait subir un nouvel interrogatoire du jeune Lucien B... qui est inculpé de deux agressions successives sur deux cyclistes.
Lucien B... avait, lors des interrogatoires précédents, mis en cause un jeune camarade avec lequel il avait, dit-il, préparé quelques « coups ».
Il fut cet après-midi confronté avec ce jeune homme, mais Lucien B... ayant toujours agi seul dans les agressions commises, aucune charge ne peut être retenue contre son camarade.
Lucien B... a de nouveau réintégré la maison d'arrêt.

LE CRIME DE SAINT-MARTIN SUR-ÉCAILLON

Le jeune bandit est confronté avec un jeune camarade

Samedi après-midi, M. Bouchon, juge d'instruction, faisait subir un nouvel interrogatoire du jeune Lucien B... qui est inculpé de deux agressions successives sur deux cyclistes.
Lucien B... avait, lors des interrogatoires précédents, mis en cause un jeune camarade avec lequel il avait, dit-il, préparé quelques « coups ».
Il fut cet après-midi confronté avec ce jeune homme, mais Lucien B... ayant toujours agi seul dans les agressions commises, aucune charge ne peut être retenue contre son camarade.
Lucien B... a de nouveau réintégré la maison d'arrêt.

LE CRIME DE SAINT-MARTIN SUR-ÉCAILLON

Le jeune bandit est confronté avec un jeune camarade

Samedi après-midi, M. Bouchon, juge d'instruction, faisait subir un nouvel interrogatoire du jeune Lucien B... qui est inculpé de deux agressions successives sur deux cyclistes.
Lucien B... avait, lors des interrogatoires précédents, mis en cause un jeune camarade avec lequel il avait, dit-il, préparé quelques « coups ».
Il fut cet après-midi confronté avec ce jeune homme, mais Lucien B... ayant toujours agi seul dans les agressions commises, aucune charge ne peut être retenue contre son camarade.
Lucien B... a de nouveau réintégré la maison d'arrêt.

LE CRIME DE SAINT-MARTIN SUR-ÉCAILLON

Le jeune bandit est confronté avec un jeune camarade

Samedi après-midi, M. Bouchon, juge d'instruction, faisait subir un nouvel interrogatoire du jeune Lucien B... qui est inculpé de deux agressions successives sur deux cyclistes.
Lucien B... avait, lors des interrogatoires précédents, mis en cause un jeune camarade avec lequel il avait, dit-il, préparé quelques « coups ».
Il fut cet après-midi confronté avec ce jeune homme, mais Lucien B... ayant toujours agi seul dans les agressions commises, aucune charge ne peut être retenue contre son camarade.
Lucien B... a de nouveau réintégré la maison d'arrêt.

LE CRIME DE SAINT-MARTIN SUR-ÉCAILLON

Le jeune bandit est confronté avec un jeune camarade

Samedi après-midi, M. Bouchon, juge d'instruction, faisait subir un nouvel interrogatoire du jeune Lucien B... qui est inculpé de deux agressions successives sur deux cyclistes.
Lucien B... avait, lors des interrogatoires précédents, mis en cause un jeune camarade avec lequel il avait, dit-il, préparé quelques « coups ».
Il fut cet après-midi confronté avec ce jeune homme, mais Lucien B... ayant toujours agi seul dans les agressions commises, aucune charge ne peut être retenue contre son camarade.
Lucien B... a de nouveau réintégré la maison d'arrêt.

LE CRIME DE SAINT-MARTIN SUR-ÉCAILLON

Le jeune bandit est confronté avec un jeune camarade

Samedi après-midi, M. Bouchon, juge d'instruction, faisait subir un nouvel interrogatoire du jeune Lucien B... qui est inculpé de deux agressions successives sur deux cyclistes.
Lucien B... avait, lors des interrogatoires précédents, mis en cause un jeune camarade avec lequel il avait, dit-il, préparé quelques « coups ».
Il fut cet après-midi confronté avec ce jeune homme, mais Lucien B... ayant toujours agi seul dans les agressions commises, aucune charge ne peut être retenue contre son camarade.